

# La Voz de Alicante

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Alicante, un mes, 1'25 peseta.  
En el resto de España, trimestre, 4'25  
Número suelto, 5 céntimos

Martes 18 de Julio de 1905

DOS EDICIONES DIARIAS

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
SAN FERNANDO, 34, BAJO  
La correspondencia al Administrador  
Teléfono n.º 124  
Apartado n.º 25

Núm. 432

Edición de la tarde

## Diario de un reporter

Con motivo de la exaltación a la poltrona del eximio D. José, autor dramático, ministro de Hacienda, ingeniero y sabio matemático, todo en una pieza, algunos de sus muchos admiradores están llenos de júbilo esperando el luminoso presupuesto que el autor de «Mancha que limpia» ha de presentar a las futuras Cortes, cuando las haya y contando con que una impensada crisis ministerial no cortó en flor los bellos proyectos que don José se trae al ministerio.

Este hombre extraordinario se propone hacer, naturalmente, algo tan extraordinario como él en cuanto le den los mimbres necesarios para acometer la empresa. Un hombre como D. José no va a portarse desde el ministerio como otro ministro cualquiera, de los que no pertenecen, como el repetido D. José, a la honorable clase de los intelectuales. Por lo tanto un ministro de Hacienda intelectual, cosa nueva en España, está mucho más obligado que cualquier otro pelafustán de la política y de la yernocracia y ahora vamos a ver lo que es bueno y a pasmar al extranjero infeliz que no conoce todavía de cuánto somos capaces los españoles con un ministro que hace dramas, confecciona presupuestos y se desayuna a diario con el análisis cuantitativo y las corrientes poli-físicas.

Hay exagerados que suponen que don José prepara un presupuesto en cuatro actos y en verso, con tesis trascendental y deccraciones de Amalio. No es eso: D. José sabe perfectamente que no es lo mismo un presupuesto que una comedia para el Español y que son cosas bien diferentes el escribir para la María Guerrero y el dictar para los cuerpos colegisladores.

Ahora bien; como el genio siempre es genio, tengo yo para mí que D. José irá a procurar ponernos el presupuesto al alcance de todos los profanos, por medio de la amenidad que en sus vulgarizaciones científicas tiene bien acreditada en los limes de El Imparcial. De este modo sabremos todo lo que es un presupuesto y entenderemos perfectamente esas absurdas columnas de cifras que significan un superabito cierto, mediante cálculos de probabilidad que hoy se escapan al sencillo lector de La Gaceta de Madrid.

Por medio de imágenes y tropos floridos, D. José nos explicará qué cosa son las obligaciones del Estado, qué otras son las cargas, qué significan los ejercicios cerrados y el por qué de las conversiones y los estampillados, términos financieros que hoy solo están al alcance de media docena de iniciados en el sublime arte de la Hacienda pública.

Algo habremos ganado con entender todo esto. Yo estoy esperando con la impaciencia natural las vulgarizaciones financieras de D. José. Llevo treinta años sin comprender lo que significa, por ejemplo, el presupuesto refundido y me huelgo de saber que voy a comprenderlo bien pronto por medio de una metáfora en la que se comparen las cuentas del Estado a los celajes de una tarde de otoño.

Y quien dice a los celajes de una tarde de otoño, puede referirse a otra cosa cualquiera igualmente comprensible y al alcance de todas las inteligencias y fortunas.

## La voz del Papa

El Romano Pontífice ha dirigido la siguiente carta al Ilmo. Sr. Arzobispo de Sevilla:

Pío Papa X

Venerable Hermano, salud y apostólica bendición

Cuál fuera nuestro pensamiento acerca de las Ligas Católicas de España, plúgones expresarlo cuando quiera que la ocasión se presentó, y al hacerlo, tributamos la debida alabanza a dichas Ligas alentándolas a la vez al logro de los provechosos fines que se proponían.

Mas al repasar con especial complacencia las palabras con que poco ha exhortabas a los fieles de Sevilla en las páginas del boletín diocesano, a apoyar ese género de agrupaciones, Nos ha parecido oportuno agregar nuestras exhortaciones a tu discurso, teniendo por cierto que ha de tomar grande incremento la unión de los católicos con los hombres insignes, esperanza de los buenos, en que fué siempre fecunda España.

Y, a la verdad, si para alcanzar el bien de la Iglesia y de la Religión mucho vale la unanimidad de sentimiento; si nada conduce el engrandecimiento de las mismas sino antes obsta, el efecto a las

parcialidades políticas. Nos no hallamos cosa más útil ni más oportuna para que conserveis incólume tanto don, como que dejando a un lado particulares opiniones, todos determinen y resuelvan hacer pública profesión de fe católica y afiliarse a esas asociaciones, a fin de que fielmente se guarden los principios católicos.

Nadie, pues, que sea justo apreciador de las cosas, puede desconocer la gran ventaja que estas Ligas traen a la Religión, ni cómo responden a la necesidad de los presentes tiempos, sobre todo si detenidamente se considera que, aisladas las fuerzas, no es posible acudir a salvar la situación, sino que se necesita oponer a la multiplicada malicia de los enemigos la fuerza de los buenos, juntos a modo de un ejército.

Por lo cual, no podemos menos de elogiar nuevamente a estas ilustres asociaciones, al amparo de las cuales, y merced a ellas han de crecer los trabajos y esfuerzos de los católicos; y se desbaratarán las asechanzas fraguadas por enemigas artes.

Queremos hacer saber a todos los que en España han promovido estas Ligas que Nos ante todo aprobamos su celo, como que juzgamos que merced a ellas combaten a los adversarios del Catolicismo y a la vez defienden fuertemente y en manera conveniente a los tiempos presentes el sentimiento católico.

Lo propio decimos, y por señalado modo se refiere, a los que con su dinero ó su trabajo ayudan a la excelente obra llamada de la Buena Prensa, todos los cuales, sabemos que se esfuerzan en propagar la verdad católica y defenderla hábilmente, sirviéndose de muy idóneos escritores de todo género; y por lo mismo se han hecho acreedores a nuestra gratitud.

Otorgado a los dichos su premio por estas Nuestras palabras, entendemos que es justo y digno alabar principalmente tu diligencia y celo, que al instituir las mencionadas asociaciones y al exhortar a los fieles a agruparse en ellas con el solo fin del amor a la Iglesia, has merecido muy bien de Nos é interpretado rectamente Nuestro pensamiento.

Sobremañera nos alegramos de que en esa empresa no te hayan faltado ni entre los sagrados ministros ni en el orden seglar quienes hayan cooperado con valiosa y fiel ayuda a tu designio, por lo

cuál a ellos extendemos nuestras alabanzas.

Ni en manera alguna dudamos que si perseveras en tu ardoroso celo, en su esfuerzo los fieles y en su pura intención todos, se afirmará en España el Catolicismo, gozándose ella en sus abundantes y muy gratos frutos.

Y para que más copiosamente caigan sobre los españoles las luces celestiales, con que cada día vean mejor los jóvenes que reportan las asociaciones ajenas altos partidos civiles, damos amorosamente la bendición Apostólica en el Señor así a las citadas sociedades y a sus presidentes y auxiliares como principalmente a tí.

Dado en Roma en San Pedro el día 27 de Junio del año 1905 segundo de nuestro pontificado.

Pío PP. X

## Para que se fíen

¿Han oído ustedes hablar de La Epoca? ¿No les han dicho, ó no les ha parecido, si alguna vez ha caído en sus manos, que es un periódico liberal, sí, pero grave, circunspecto, enguantado, enemigo de radicalismos y de extremosidades escandalosas? Pues ahí verán lo que insertó días pasados de su corresponsal en la capital de Francia: nada menos que la proclamación de un matrimonio, que no siendo el de la Iglesia, ni siquiera el titulado matrimonio civil, no hay que decir cuál será.

Dice así el corresponsal: «Paris 7 (9'20 m.)—La noticia de la muerte del famoso Reclus, el gran geógrafo y el gran anarquista, trae a mi memoria un hecho que dí al olvido en medio de la baraunda de esta inmensa Torre de Babel.

Hace un mes, poco antes de venir el rey a Paris, conocí, por casualidad, en el teatro de Nouveautés a las dos hijas de Eliseo Reclus, acompañadas de sus títlados maridos. Se representaba una obra que era un símbolo: «L'Ange du Foyer.»

«Sabido es—por eso recuerdo el caso—que Reclus casó a sus hijas por el rito matrimonial más simple y menos solemne de cuantos se conocen. De esas bodas hace ya tiempo. Reclus, desconocedor de toda religión y de toda autoridad, prescindió del cura, del alcalde y del juez. Llegó el día de la boda; invitó a los no-

viós a comer en su casa, y después de banquete declaró que el matrimonio estaba hecho, y les entregó, sin más ceremonia, a sus hijas.

«Pues bien; el procedimiento—á lo menos por signos externos—no ha producido mal resultado. Ha pasado ya tiempo y la noche que yo ví en Nouveautés a los dos matrimonios, ambas parejas estaban muy amareladas.

«Recomiendo el caso a los padres que velan por la felicidad de sus hijas.»

Estas últimas líneas no las subraya «La Epoca»; las subrayamos nosotros para ahorrarnos comentarios.

## NUEVO CURSO DE HISTORIA RUSA

No hay nadie bajo la capa del cielo y sobre la costra terráquea, que se atreva a negar que los escritores de «Unión Republicana» son doctísimos en cuanto abarca el humano talento. En Topografía, exactísimos: sino que por una pequeña falta de memoria ponen el Seminario de Orihuela en la cima de la montaña. En Gramática, consumados maestros: simple deslíz de pluma. La Historia de España la tienen conocidísima, aunque por pura modestia no hablen nunca de las grandes tropelías de la República. Pero en Historia universal, ningún jayán les hace raya. Ahora mismo han rasgueado en el semanario unos esbozos de la historia moscovita, que no hay que pedir. Como que Castelar, ignorando tanto como ignoraba, no hubiera escrito tantas falsedades. Arremanguémonos y metámonos manos en la colada.

«Dícese que Boris Godunof asesinó a Fedor I.—¿Quién dice eso? Dónde lo ha leído?—Porque Cesar Cantú, de donde parece que bebe los hechos, no lo dice, ni ningún historiador de nota. El tártaro Boris, ministro de Teodoro I ó Fedor, «lleno de ambición y de celos asesinó a Demetrio, hermano de Teodoro»; pero ¿éste? No, hombre, no: precisamente le dió a su hermana por esposa. Boris era más político de lo que usted piensa, y sabía muy bien, que teniendo paciencia y cordura, llegaría a ceñir la corona mejor que asistiendo una puñalada al monarca. Conque ese primer dato, tengo el pesar de decirle que no es exacto.

«Tras mil intrigas y estratagemas, muere Boris, el usurpador, envengado, revolcándose en las agonías de una muerte

DON QUIJOTE DE LA MANCHA

317

te y cuando no os me cato, asoma por acullá por encima de una nube ó sobre un carro de fuego otro caballero amigo suyo, que poco antes se hallaba en Inglaterra, que le favorece y libra de la muerte y a la noche se halla en su posada cenando muy a su sabor y suele haber de la una á la otra parte dos ó tres mil leguas y todo esto se hace por industria y sabiduría de estos sabios encantadores que tienen cuidado de estos valerosos caballeros. Así que, amigo Sancho, no se me hace dificultoso creer que en tan breve tiempo hayas ido y venido desde este lugar al del Toboso, pues como tengo dicho, algún sabio amigo te debió de llevar en volandillas sin que tú lo sintieses. Así sería, dijo Sancho, porque á buena fe que andaba Rocinante como si fuera asno de gitano con azogue en los oídos. Y como si llevaba azogue, dijo D. Quijote y aun una legión de demonios, que es gente que camina y hace caminar sin cansarse todo aquello que se les antoja. Pero dejando esto aparte, ¿qué te parece á tí que debo yo hacer ahora acerca de lo que me debo yo hacer a la vana á ver? Que aunque yo vea que estoy obligado á cumplir mi mandamiento, véome también impedido del don que he prometido á la princesa Ileria á cumplir mi palabra antes que mi gusto. Por una parte me acosa y fatiga el deseo de ver á mi señora; por otra me incita y llama la prometeda fe y la gloria que he de alcanzar en esta empresa; pero lo que pienso hacer será caminar apriesa y llevar presto donde está ese gigante y en llegando le cortaré la cabeza y pondré á la princesa pacífica en su estado y al punto daré la vuelta á ver la luz que mis sentidos alumbraba: á la cual daré las disculpas, que ella venga á tener por buena

316 FOLLETIN DE LA VOZ DE ALICANTE

Porque es usada y antigua costumbre entre los caballeros y damas andantes dar á los escuderos, doncellas ó enanos que les llevan nuevas de sus damas á ellos, á ellas de sus andantes, alguna rica joya en albricias, en agradecimiento de su recado. Bien puede esto ser así y yo la tengo por buena usanza; pero eso debía de ser en los tiempos pasados, que ahora solo se debe de acostumbrar á dar un pedazo de pan y queso, que esto fué lo que me dió mi señora Dulcinea por las bardas de un corral cuando della me despedí y aun por más señas, era el queso ovejuno. Es liberal en extremo, dijo don Quijote; y si no te dió joya de oro, sin duda debió de ser porque no la tendría allí á la mano para dártela; pero buenas son mangas de pués de pascua; ya la veré y se satisfará todo. ¿Sabes de qué estoy maravillado, Sancho? De que me parece que fuiste y viniste por los aires, pues poco más de tres días has tardado en ir y venir desde aquí al Toboso, habiendo de aquí allá más de treinta leguas. Por lo cual me doy á entender que aquel sabio nigromante que tiene cuenta con mis cosas y es amigo, porque por fuerza le hay y le ha de haber, so pena que yo no sería buen caballero andante, digo que este tal te debió de ayudar á caminar sin que tú lo sintieses; que hay sabio de estos que coge á un caballero andante durmiendo en su cama y sin saber cómo ó en qué manera, amanece otro día más de mil leguas de donde anocheció. Y si no fuese por esto no se podrían socorrer en sus peligros los caballeros andantes unos á otros, como se socorren á cada paso: que acasee estar uno peleando en las sierras de Armenia con algún endriago, ó con algún fiero vestigio, ó con otro caballero, donde lleve lo peor de la batalla y está ya á punto de muer-

DON QUIJOTE DE LA MANCHA

313

pués que la dí, como vi que no había de ser de más provecho, dí en ovidalla; y si algo se me acuerda; es aquello del «Sobajada», dicho del «Soberana señora»; y lo último: «Vuestro ha,sta la muerte, el caballero de la Triste Figura;» y en medio destas dos cosas le puse más de trescientas almas y vidas y ojos míos.

## CAPITULO XXXI

De los sabrosos razonamientos que pasaron entre don Quijote y Sancho Panza su escudero, con otros sucesos.

Todo eso no me descontenta, prosigue adelante, dijo D. Quijote. Llegaste, ¿qué hacías aquella reina de la hermosura? A buen seguro que la hallaste ensartando perlas, ó bordando alguna empresa con oro de canutillo para su cautivo caballero. No la hallé, sino aechando dos hanegas de trigo en un corral de su casa. Pues haz cuenta, dijo D. Quijote, que los granos de aquel trigo eran granos de perlas, tocados de sus manos; y si miraste, amigo, el trigo era candeal ó trechel? No era sino rubiño, respondió Sancho. Pues yo te aseguro, dijo D. Quijote, que aechado por sus manos hizo pan candeal sin duda alguna. Pero pasa adelante: cuando le diste mi carta ¿besóla? ¿pusosela sobre la cabeza? ¿hizo alguna ceremonia digna de tal carta? ¿gó qué hizo? Cuando yo se la iba á dar, respondió Sancho, ella estaba en la fuga del mero de una buena parte de trigo que tenía en la criba y díjome: Poned, amigo, esa carta sobre aquel costal, que no la puedo leer



crucel por el tósigo que le abrasaba las entrañas.—Permitame que le pregunte, si estaba usted escondido bajo algún mueble del krembin, en el momento preciso de la muerte de Boris? Porque la describe tan vivamente, que estoy pensando ahora si contaría también el número de revoluciones, ó si fueron de derecha á izquierda ó de pies á cabeza. Ni Brioux, ni Le Bal, ni Cesar Cantú, dicen lo que usted inventa. «Boris murió de pesar y de desesperación al verse destronado, aunque algunos propalaron sin fundamento la sospecha de que fuese envenenado».— Estas palabras son del sabio historiador Brioux. Tom. 3, Pag. 254. Pero usted corrige la historia y, sin comprender la gravedad de su atrevimiento, convierte esas sospechas en realidades. Y es, que el único móvil de su escaqueo histórico, es buscar crímenes y czares asesinados para que confirmen sus ideas republicanas sobre la tiranía monárquica, mentirosa cantinela de los desheredados por la fortuna.

«Y ve, que Fedor II, hijo del asesino Boris proclamado Czar en 1605...» —Qué ha de ser proclamado Czar? Los únicos que «le eligieron fueron el Patriarca «ismático y los boyardos» mientras que la Reina, viuda de Iván IV y todo el pueblo y los nobles proclamaron al falso Demetrio que empujó las riendas del Gobierno. Porque sus camaradas de Orihuela y de Valencia, por ejemplo, le elijan á usted rey de España con el nombre de Bermudo el Gotoso; ¿se le tendrá que contar entre los monarcas proclamados de España?

«A comienzos de 1740 Iván VI fué arrojado del trono, al cual se elevó á Isabel».—Padece lamentable falta de memoria. En 1740, murió Pedro II y sucedióle Ana, duquesa de Cartandia y, después de casi un año, proclamó á su hijo Iván, constituyéndose regente y corría entonces hácia su fin el año de nuestra salud y de su equivocación 1741. Entonces Leslog, barbero francés, dió el golpe que puso en el trono á Isabel. Esta historia es clara, pero los apuntes de usted como los escribe de memoria, y no la debe tener tan tenaz y buena como Le Bal y Blasco, dignísimo profesor de la Universidad de Zaragoza, van cojos y oscuros y son malos.

«La soberana Isabel no se contentó con enterrar en un foso á su antecesor (Iván VI) sino que prohibió bajo pena de muerte conservar monedas de su reinado».—Aquí, aquí se revela franca la imponderable erudición del escritor republicano. Tiene usted más poder, más arte, más industria que Zorrilla en el Tenorio, para sacar á la escena, muertos roídos y consumidos, y divertir á los espectadores. Sus muertos son czares y czarinas y me las hace ir á zarpa la greña, arrastrándose y soterrándose unos á otros, lanzando desde su sepulcro decretos de muerte escritos en seco con alguna esquirola del número izquierdo. ¿Qué comedietal? ¿Cómo podía Isabel cebarse inh-

manamente en el cadáver de Iván, si ella murió del escorbuto en 1761, nueve años antes de que fuera apunhalado el desdichado Iván por orden de Catalina en el año 1770?—Yo no sé quiénes leen su periódico, pero creo que ningún hombre que en algo se estime debe tomar en sus manos ese papel. Eso no es escribir; eso es burlarse, es reirse de sus pobres lectores y considerarles ignorantes y traficantes con su ignorancia y buena fe en pro de sus ideales.

O ignora usted la historia, y entonces arrincone la pluma: ó la adultera á sabiendas; y entonces es reo de gravísimo crimen, ocultando la verdad y digno de ser abandonado por todo hombre de sano juicio.

LUIS BLANCO DE RIAÑO.

**La semana en la Bolsa**

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Ningún suceso extraordinario ha turbado la tranquilidad en la Bolsa de Madrid durante la pasada semana. El avance de la estación aleja del mercado á los más importantes capitalistas, suspendiendo ó aplazando todos los negocios. Pero á pesar de esta falta de animación, el movimiento de alza iniciado en los primeros días del mes, continúa persistente, porque los pequeños especuladores no reparan en aspirar á toda clase de opciones con objeto de conseguir el lucro de algunas diferencias.

Pero en realidad no hay motivos serios que puedan causar efectos trascendentales, deteniendo ó impulsando el curso de la cotización.

En la política exterior ha desaparecido el temor de las complicaciones relacionadas con los asuntos de Marruecos. Francia y Alemania están de acuerdo para resolver el punto litigioso en una conferencia internacional. Las perturbaciones revolucionarias de Rusia, además de hallarse previstas, se desarrollan en un escenario muy distante para que puedan afectarnos, de tal suerte que nadie se acordaba de ellas mientras estuvo pendiente el conflicto franco-alemán.

La crisis ministerial, suscitada por la dimisión del Sr. Urzáiz, solamente ha dejado sentir su influencia en la baja de cinco céntimos de la cotización de fin de mes. En otras circunstancias, la muerte de D. Raimundo Fernández Villaverde hubiera producido alguna violenta alteración en los valores. Ahora nos falta saber cómo recibirá el mercado la noticia de la aceptación del Sr. Echegaray, para encargarse de la cartera de Hacienda.

El temor que inspiraban los proyectos del ministro dimisionario ha desaparecido, según puede observarse por el incremento que toman las acciones del Banco y las de la compañía Arrendataria de Tabacos. El interior á fin de mes se cotiza á 78'15.

El contado manteniendo su constante

firmeza llega á igualarse con la fecha y queda á 78'10.

Los títulos pequeños, muy solicitados, se negocian á 78'75.

El Amortizable, desde 98'85 ha seguido elevándose hasta 99, último cambio.

El Banco de España, que cotizaba sus acciones á 403, ha mejorado con el anuncio de la crisis, y en la última sesión, da un avance de 8 céntimos, quedando en 417.

Los Tabacos, desde 390, han progresado hasta 399.

El Banco Hispano-Americano, á 114'50. La Azucarera, solo ha cotizado sus obligaciones, á 99'3.

Los francos han subido 20 céntimos y quedan á 32'65.

Las libras á 33'35.

El Exterior en París ha oscilado entre 90'40 y 90'25, última cotización.

JOSÉ M.<sup>a</sup> DE ARÉVALO.

**ALICANTE**

Ha llegado á esta ciudad la distinguida familia de D. Guillermo Campos.

Ha sido nombrado teniente cura de la Colegiata de San Nicolás el presbítero D. José Bonmatí, coadjutor que era de la iglesia de San Francisco de esta ciudad, habiéndose designado para el desempeño de este último cargo al presbítero D. Luis Campello.

Procedente de Escocia (Inglaterra), ha llegado á esta capital, nuestro querido amigo D. Juan Campos.

En la Escuela Normal de Maestras se ha recibido el título de doña María Tortosa y Sentana.

Por la presidencia de la Junta Provincial se ha ordenado nuevamente, y de una manera enérgica al alcalde de Denia, que abone al maestro de la escuela superior toda la consignación que existe aprobada en presupuesto para pago de alquiler.

Han sido absueltos de la causa que se les seguía por falsificación de actas electorales el Alcalde y concejales del Ayuntamiento de Denia, para cuyo juicio oral se trasladó á esa población la sección segunda de esta Audiencia.

Ha sido nombrado director de la Escuela de Comercio de esta capital, el profesor de dicha Escuela, D. José Soler López.

Esta mañana serían las nueve se encontraban en la calle del Triunfo y pregonando la eficacia de sus específicos dos dentistas callejeros (vulgo charlatanes). Sin duda existía entre ambos cierta rivalidad profesional, pues después de cambiarse algunas frasesitas han venido á las manos, propinándose sendas bofetadas y resultando uno de ellos llamado José Esquerro, con una herida que le fué curada en la Casa de Socorro.

Gracias á la intervención de algunos agentes de policía y guardia municipal, no pasó la cosa á mayores y calmaron los excitados ánimos de los contendientes, conduciéndolos á la Inspección municipal.

Hoy ha visitado la ciudad de Elche el gobernador civil de la provincia.

Esta tarde á las cinco ha zarpado con rumbo á Valencia el vapor «Torre del Oro», que conduce las yolas y tripulaciones de este Club, que han de tomar parte en las regatas que el día 21 tendrán lugar en la ciudad del Cid.

Forman el equipo de la yola «Lucentum», los Sres. D. Tomás Tato, D. Antonio Cernuda, D. Pedro Pinedo y don César Porcel; timonel, D. Julio Porcel; y el de la «Alicante», los Sres. D. Enrique Carey, Sr. Buhler, D. Ricardo Ferré y D. Enrique Puigerver; timonel, D. Luis Daniel.

Como Delegado del Club va D. José Ravello.

El Boletín Oficial publica entre otros, los siguientes asuntos:

Circular del gobernador concediendo un plazo de diez días á D. Eduardo Pardo, vecino de Murcia, para que se presente en las oficinas de Fomento de este Gobierno civil.

Otra del Ministerio de instrucción pública anunciando las vacantes de las Cátedras de Construcción de máquinas y motores térmicos y de Tecnología mecánica y de ferrocarriles en la Escuela de ingenieros industriales de Madrid.

Edicto de la Administración de Aduanas.

Matrícula industrial correspondiente al año 1905 de Villafranqueza y Villena.

Extracto de acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Gayanes y Rolieu.

Por disposición del señor alcalde se han señalado las horas de ocho á una para el despacho de los asuntos en las oficinas municipales.

Algunas calles de la población están tan faltas de limpieza, que se hace imposible el tránsito por ellas.

Sin duda, cree el señor contratista de la limpieza que cumple el lucrativo compromiso que tiene contraído con el pueblo de Alicante, cuidando únicamente de las calles céntricas de la población, pues, no otra cosa se desprende del lamentable estado en que se encuentran las calles de los barrios extremos de la capital.

Hemos tenido ocasión de observar por algún tiempo que las calles del barrio de San Fernando no se riegan, con la frecuencia que se debían regar, y en particular la calle Calderón de la Barca, hoy convertida en carretera y por la que transitan muchos carruajes.

Esperamos que el señor contratista corregirá estos abusos.

Telegrafian de Alcoy á este Gobierno civil que en la tarde del día

16 fué hallado ahogado en el río de Polop, sitio denominado las Llagunas, el vecino de aquella ciudad, Joaquín Ripoll Mora, que se encontraba bañándose en el referido punto.

Se han cursado las órdenes por la Junta provincial de Instrucción pública para la toma de posesión de las escuelas de Alfaz del Pi, Castell de Castells y Tarbena, á favor de los maestros D. Julio Revert, D. Francisco Comes Muicho y D. Lorenzo Salvador Sapena.

El Comandante de la guardia civil del puesto de Elda participa á este Gobierno civil que ha salido en busca de la partida de hombres armados, que merodean por aquellos contornos y que sorprendieron hace algunos días á dos vecinos de Petrel.

**El suceso de anoche**

Anoche, serían las nueve y media, ocurrió un triste suceso en una casa de la plaza de San Francisco, de esta ciudad.

Según nuestras noticias, en la casa de referencia vivían Enrique Cerdán Hernández con su mujer Clara Mayor, hija ésta de la profesora en partos doña Teresa Jaén y del practicante de este hospital provincial D. Vicente Mayor Botella.

Desde hace algún tiempo, la mujer de Enrique Cerdán venía recibiendo malos tratamientos y anoche á la hora arriba indicada intentó éste maltratarla de obra; pero á los gritos dados por ella acudió su padre, que se encontraba en la misma casa y vió al Enrique Cerdán con un cuchillo en la mano. Quiriendo evitar una desgracia, el suegro se abalanzó sobre el yerno, resultando aquel con algunas heridas leves en el brazo.

El Vicente Mayor logró en la lucha apoderarse del arma, con la que produjo á su yerno varias heridas.

A las voces de auxilio dadas por la hija del Sr. Mayor, acudieron algunos agentes de vigilancia y la guardia civil que condujo á los heridos al hospital.

El Enrique Cerdán ha resultado con heridas gravísimas y se desconfia el salvarle.

El Juzgado ha practicado las oportunas diligencias.

**Sección marítima**

**Movimiento de buques**

en nuestro puerto durante las últimas 24 horas.

Entrados.—Vapores españoles Cartagena, de Saffi y Valencia con efectos y trigo; Torre del Oro, de Sevilla, escalas y Cartagena; Cabo Nao, de Barcelona y Valencia; Cabos Vicente y Aznalarache, de Marsella, escalas y Valencia; italianos Ciitta, de Nueva Orleans y Norfolk, con madera y efectos é Hispania, de Melilla y Orán y bergantín goleta Joven Antonio, de Barcelona.

Despachados.—Vapores españoles Timotoré, para Orán y Cartagena; Antonio,

hasta que acabe de acibar todo lo que aquí está. Discreta señora, dijo D. Quijote, eso debió ser por leella despacio y recrearse con ella: adelante, Sancho; y en tanto que estaba en su menester ¿qué coloquios pasó contigo? ¿qué te preguntó de mí? ¿Y tú qué le respondiste? Acaba, cuéntamelo todo, no se te quede en el tintero una mínima. Ella no me preguntó nada, dijo Sancho; mas yo le dije de la manera que vuestra merced por su servicio quedaba haciendo penitencia desnudo de la cintura arriba, metido entre estas sierras como si fuera salvaje, durmiendo en el suelo, sin comer pan á manteles y sin peinarse la barba, llorando y maldiciendo su fortuna. En decir que maldecía mi fortuna dijiste mal, dijo D. Quijote, porque antes la bendigo y bendeciré todos los días de mi vida, por haberme hecho digno de merecer amar tan alta señora como Dulcinea del Toboso. Tan alta es, respondió Sancho, que á buena fé que me lleva á mí más de un coto. ¿Pues cómo, Sancho? dijo D. Quijote, ¿has te medido tú con ella? Medíme en esta manera, respondió Sancho, que llegando á ayudar á poner un costal de trigo sobre un jumento, llegamos tan juntos que eché de ver que me llevaba más de un gran palmo. Pues es verdad, replicó D. Quijote, que no acompaña esa grandeza y la adorna con mil millones de gracias del alma. Pero no me negarás, Sancho, una cosa: cuando llegaste junto á ella ¿no sentiste un olor saboso, una fragancia aromática y un no sé qué de bueno, que yo no acierto á darte nombre, digo un tufo ó un tufo como si estuvieras en la tienda de algún curioso guantero? Lo que sé decir, dijo Sancho, es que sentí un olorillo algo hombruno y debía de ser que ella con el mucho ejercicio estaba sudada y algo correosa. No sería

eso, respondió D. Quijote, sino que tú debías de estar romadizado, ó te debiste de oler á tí mismo; porque yo sé bien á lo que huele aquella rosa entre espigas, aquel lirio del campo, aquel ámbar desleído. Todo puede ser, respondió Sancho, que muchas veces sale de mí aquel olor que entonces me pareció que salía de su merced de la señora Dulcinea; pero no hay de qué maravillarse, que un diablo parece á otro. Y bien, prosiguió D. Quijote, he aquí que acabó de limpiar su trigo y de enviarlo al molino: ¿qué hizo cuando leyó la carta? La carta, dijo Sancho, no la leyó, porque dijo que no sabía leer ni escribir, antes la rasgó y la hizo menudas piezas, diciendo que no la quería dar á leer á nadie, porque no se supiesen en el lugar sus secretos; y que bastaba lo que yo le había dicho de palabra acerca del amor que vuestra merced le tenía, y de la penitencia extraordinaria que por su causa quedaba haciendo; y finalmente me dijo, que dijese á vuestra merced que le besaba las manos, y que allí quedaba con más deseo de verle que de escribirle; y que así le suplicaba y mandaba, que vista la presente saliese de aquellos matorrales y se dejase de hacer disparates, y se pudiese luego en camino del Toboso, si otra cosa de más importancia no le sucediese, porque tenía gran deseo de ver á vuestra merced. Rióse mucho cuando le dije cómo se llamaba vuestra merced el caballero de la Triste Figura: pregunté si había ido allá el vizcaino de marras; díjome que sí, y que era un hombre muy de bien; también le pregunté por los galeotes; mas díjome que no había visto hasta entonces ninguno. Todo va bien hasta agora, dijo D. Quijote; pero dime, ¿qué joya fué la que te dió al despedirte, por las nuevas que de mí le llevaste?

mi tardanza, pues verá que todo redundo en aumento de su gloria y fama, pues cuanto yo he alcanzado, alcanzo y alcanzaré por las armas en esta vida, todo me viene del favor que ella me da y de ser yo suyo. ¡Ay!, dijo Sancho y cómo está vuestra merced lastimado de esos cascos. Pues dígame, señor, ¿piensa vuestra merced caminar este camino en balde y dejar pasar y perder un tan rico y tan principal casamiento como este, donde le dan en dote un reino, que á buena verdad que he oído de este que tiene mas de veinte mil leguas de contorno y que es abundantísimo de todas las cosas que son y necesarias para el sustento de la vida humana y que es mayor que Portugal y que Castilla juntos? Calle por amor de Dios y tenga vergüenza de lo que he dicho y tome mi consejo y perdóneme y cámbrese luego en el primer lugar que haya cura y si no ahí está nuestro licenciado, que lo hará de buena fe y advierta que ya tengo edad para dar consejos y que este que le doy le viene de molde, que más vale pájaro en mano que buitre volando; porque quien bien tiene y mal escoge, por bien que se enoja no se venga. Mira, Sancho, respondió D. Quijote, si el consejo que me das de que me case es porque sea luego rey en matando al gigante y tenga como dote para hacerte mercedes y darte lo prometido, hágo para saber que sin casarme podré cumplir tu deseo muy fácilmente, porque yo sacaré de adahala antes de entrar en batalla, que saliendo vencedor de ella, ya que no me case, me han de dar parte del reino para que la pueda dar á quien yo quisiere; y en dándomela ¿qué quieres tú que la dé si no á tí? Eso está claro, respondió Sancho; pero mire vuestra merced que la escoja hacia la mar; mira, porque si no me contentare la vivienda, pueda embarcar más



para Valencia y Cete; Cartagena, para Ceuta; Torre del Oro, para Valencia, escalas y Marsella; Cabo Nao, para Málaga, escalas y Bilbao; Aznalfarache, para Cartagena, escalas y Sevilla é italiano Hispania, para Argel.

La Provincia

ELCHE 18.—Nos dicen que á medio día ha llegado á esta ciudad el Excmo. señor Gobernador de la provincia.

Estos días han ocurrido algunos incidentes desagradables, que pudieron haber tenido fatales consecuencias.

Hablamos de la caída del tren sufrida por algunos atrevidos que hacen el viaje en los estribos, no tanto por buscar el fresco viento cuanto por lucirse demostrando ser valientes.

Y ya que de valientes hablamos, bueno será llamar la atención sobre el hecho por demás escandaloso de arrojar desde el tren una lluvia de piedras, cada vez que se para por delante de alguna pobre guardera.

La intención es romper los farolillos, pero bien pudiera suceder que alguna vez le rompieran la crisma.

Claro está que, por su parte, los labradores respondieron á las acometidas de los viajeros, pudiendo salir herido el inocente por el pecador.

Entendemos que se debieran tomar algunas medidas que tendieran á corregir semejantes abusos.

Seguen partiendo de ésta los trenes andaluces atestados de viajeros.

El Corresponsal

TORREVIEJA 17.—En el tren correo de ayer llegó á esta su población natal, el exDiputado á Cortes por el Distrito de Cieza D. Joaquín Chapaprieta Torregrosa, que después de pasar la noche con su familia, ha salido para Murcia en el tren de esta mañana.

También se encuentra entre nosotros con su familia, á pasar la temporada de verano, el Director propietario de la casa de salud de Nuestra Señora del Carmen en Madrid, D. Mariano Ruiz Cánovas.

El Corresponsal.

Observatorio

Meteorológico del Instituto General y Técnico de esta capital.—Observaciones tomadas á las nueve del día de hoy. Barómetro, 763.25; Termómetro, 29.6; Viento, N. E. Brisa; Atmósfera, Nubes; Mar, Rizado; Temperatura máxima en el sol, 41.0; las últimas 24 horas, 31.8; Temperatura mínima durante la noche, 21.6; Radiación nocturna, 20.00; Evaporación en milímetros, 14.00; Lluvia id., 00.00

CRÓNICA RELIGIOSA CALENDARIO

JULIO 19 MIÉRCOLES

Santoral

Santos Vicente de Paul, cf. y fd., Aurea, Justa y Rufina, vgs. y mrs. La misa y oficio divinos son de San Vicente Paul, con rito doble y color blanco.

Apostolado de la Oración INTENCION GENERAL (Aprobada y bendecida por Su Santidad) LOS EJERCICIOS ESPIRITUALES ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío Por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que los Ejercicios de San Ignacio se generalicen de modo que transformen la sociedad que anda extrañada.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA Hacer los Ejercicios cada año.

Colegial.—A las ocho y media horas canónicas y la conventual solemne. Por la tarde, después de vísperas santo Rosario.

Santa María.—A las seis y media, siete y ocho, misas rezadas.

Carmen.—A las seis de la tarde, continúa el piadoso novenario en honor de Ntra. Señora del Carmelo, predicando D. Salvador Lledó, presbítero.

Misericordia.—A las seis misa rezada. Por la tarde Santo Rosario.

San Francisco.—A las seis misa rezada. Por la tarde Santo Rosario.

Capuchinas.—A las seis y media misa rezada.

Agustinas.—A las seis misa rezada.

San Roque: A las seis Misa rezada.

Oblatas (Partida de los Angeles).—Misa á las siete. Al toque de oraciones santo rosario.

Asilo de la Hermandad de los Pobres.—A las seis Misa rezada.

Información Telegráfica La Voz de Alicante

De la edición de esta mañana

Madrid 17 (23'30)

El Banco en alza

En la cotización de Bolsa de esta tarde las acciones del Banco de España han subido la bonita cifra de dieciocho enteros.

La Bolsa

Esta tarde ha cerrado el 4 por 100 interior á 78'20.

Los cambios sobre París cerraron á 23'90.

Dos enfermos

Se encuentra algo mejorado de su dolencia el Sr. Romero Robledo.

En cambio se ha agravado considerablemente, temiéndose un funesto desenlace, el señor Gálvez Holguín.

Tormentas.—Víctimas.

En todo el litoral de la América del Sur se han desencadenado terribles temporales, causando muchos daños.

Ocurrieron algunos naufragios con bastantes víctimas.

Madrid 17 (23'30)

Firma de Gracia y Justicia

S. M. ha firmado los decretos nombrando canónigo de la Catedral de León el Sr. Fernández Villar y de la de Tarazona á D. José Yepes.

Anarquista procesado

El Juez que entiende en la causa contra los anarquistas, ha decretado el procesamiento de Leyva, detenido en el Hospital de la Princesa, como complicado en el atentado de París.

La peste bubónica

En Lydney (Australia) ha ocurrido un caso de peste bubónica.

Se han adoptado medidas contra el mal.

Madrid 17 (23'30)

La emperatriz Eugenia

La emperatriz Eugenia ha llegado á Paris.

Suceso misterioso

Telegrafían de la capital francesa que hoy apareció muerto violentamente en su despacho el banquero Arton, complicado en aquel escandaloso asunto del Panamá.

Ignórase si se trata de un suicidio ó de un asesinato.

La opinión pública se muestra interesada en el descubrimiento de este suceso misterioso.

Madrid 17 (23'30)

El nuevo ministro

En el sudexpreso de hoy marcharon á San Sebastián el pre-

sidente del Consejo y el nuevo ministro de Hacienda Sr. Echegaray.

En la estación fueron despedidos por los demás ministros, conspicuos personajes de la situación, altos funcionarios y autoridades de Madrid.

El Sr. Echegaray regresará el miércoles, después de haber jurado el cargo, posesionándose inmediatamente de su departamento.

Combinación ministerial

Se habla de que en breve se procederá á una combinación entre los actuales ministros, algunos de los cuales cambiarán de carteras.

Madrid 18 (0'20)

Los villaverdistas

En el domicilio del Sr. García Aliz se ha verificado la reunión de los villaverdistas, acordándose seguir unidos y mantener el programa económico del anterior Gobierno, continuando los comenzados trabajos de propaganda electoral.

Abstenciones

Se comenta que no asistieran al acto, hallándose en Madrid, los exministros señores marqués del Vadillo y Villaurrutia.

Madrid 18 (0'20)

Romanones en Andalucía

Telegrafían de Lebrija que llegó el conde de Romanones, verificándose en el Ayuntamiento una reunión en la cual el ministro de Agricultura habló de las necesidades de la región, prometiendo atenderlas con la realización de las mejoras más importantes.

El señor conde de Romanones se sintió indispuerto, acostándose.

Se halla muy mejorado de su indisposición, habiendo abandonado el lecho y salido de Lebrija para Morón.

Insolaciones

Dicen de Toledo que en varios pueblos de la provincia el calor es tan extremado que ocurrieron numerosos casos de insolación.

Recibidos esta tarde

Madrid 18 (14'30)

Prisioneros españoles

El ministro de Marina señor Villanueva duda de que existan todavía en poder de los filipinos, cuatro mil prisioneros

españoles, según ha dicho un periódico.

El Sr. Villanueva ha prometido enterarse de la verdad para rescatar á todos los españoles que estén en poder de los tagalos, caso de que hubiera algunos en este caso.

Ministro Indispuesto

El ministro de la Gobernación Sr. Prieto se halla indispuerto.

Romanones

El conde de Romanones ha llegado á Osuna.

Madrid 18 (14'30)

Tormenta en Salamanca

Telegrafían de Salamanca que ha descargado en aquella ciudad y campos circunvecinos una terrible tormenta de agua y granizo, con imponentes truenos y exhalaciones eléctricas.

Un incendio

Una de éstas cayó sobre una fabrica de fundición, incendiando el edificio.

El fuego fué dominado por los bomberos, evitándose que ardiera toda la fabrica.

Daños considerables

Se inundaron varias casas produciéndose grandes destrozos.

En los pueblos pueden considerarse perdidas por completo las cosechas.

Madrid 18 (14'50)

El nuevo ministro

Dicen de San Sebastián que llegaron Montero y Echegaray, siendo recibidos con grandes muestras de entusiasmo.

La gente aclamó á Echegaray. Este jurará el cargo de ministro de Hacienda esta tarde á las seis y media.

La conferencia

También manifiestan que es muy probable que la conferencia internacional sobre Marruecos se celebre en San Sebastián.

En el Cáucaso

Las noticias del Cáucaso acusan un aumento en la rebelión, habiendo ocurrido terribles colisiones con numerosas víctimas.

ALBACETE

Imprenta LA VOZ DE ALICANTE

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos Poderoso tónico digestivo de agradable sabor. Farmacia y Laboratorio: Serrano, 30, Madrid. Dirección telegráfica: SAIZ CARLOS. MADRID.

CASA PARTICULAR DE HUÉSPEDES DE DOÑA ASUNCIÓN REINA San Fernando, 24, 1.º antes sucursal del Hotel Iborra

Un vino de primera Es un vino tinto añejo, sano por su absoluta pureza, pues su mejor recomendación además de su paladar agradable, es la seguridad que el que lo consume, sabe que bebe zumo de uva y siempre un invariable tipo de vino.

Se sirve á domicilio en vasijas de medio cántaro, con el que se llenan ocho botellas de las corrientes de Jerez, resultando la botella al precio de treinta y cinco céntos. Aceites finos de oliva Superior y especial para aliños en crudo, y corriente clase buena, á OCHENTA CENTIMOS libra el primero y setenta y cinco el segundo, sirviéndose como cantidad menor á domicilio, un cuarto de arroba ó evarterón. San Fernando, núm. 20

MATA-LOMBRICES RUIZ

¡SALVA VIDAS DE LA INFANCIA! Remedio eficaz y heroico contra tan cruel y molesto padecimiento. De sabor agradable, excita el apetito, regenera y fortalece á los niños.

Caja una peseta DEPÓSITO EN ALICANTE: Farmacia del autor, Alfonso el Sabio, 1, é Infanta, 35

GUANOS Y PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS R. GUILLEN LOPEZ È NIÑO - ALICANTE

Gran Tintorería y Quitamaachas á vapor LA MADRILEÑA

ASCENSIO NAVARRO Unica casa en esta capital que tiene sus talleres montados á vapor y puede hacer á la perfección los trabajos en tintes y limpiezas de ropas usadas sin coger las prendas ni deformar hechuras. Especialidad en tintes en todos colores y en especial en negros para luto: destiñen al roce ni sudor. Limpieza en seco y otros procedimientos químicos para la desinfección de ropas. Despacho: Plaza Castelar, 9, frente á la subita Méndez Núñez. Talleres: Alfonso el Sabio, 8.

MEDICAMENTO DE FAMILIAS Hay imitaciones que únicamente en el nombre se parecen á esta preparación que efecto de su bondad, mereció ser recomendada por la Real Academia de Medicina y adoptada de Real orden por los Ministerios de Marina y de Guerra, por considerarla la Junta Consultiva de Sanidad como insustituible, preciosa distinción, única otorgada á medicamento en España. Son groseras imitaciones las cajas que se presentan á la venta con la etiqueta roja y letra blanca, copia de las que empleó hace años la casa Vivas Pérez. LOS SALICILATOS VIVAS PEREZ Curan pronto y bien A LOS ANCIANOS • A LOS TÍSGOS A los disentericos, cuya vida se A las embarazadas, cuyos vómitos extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea, mortal casi siempre. hijos, al par de padecer en forma de deseperante. A los niños, en la dentición y destete, á los que padecen arros y Ulcercas de estómago, toda clase de Vómitos y diarreas, Cólera y Tifus. Lo dicen infinitas é indiscutibles Autoridades Médicas, no la casa Vivas Pérez. Pídanse en las Farmacias más acreditadas Pastillas y Papeles de Salicilatos de Vivas Pérez Exigir la marca de fabrica y la de precinto, y la alegoría de la Diosa Ceres INDISPENSABLE A LOS VIAJEROS



